

# **Dr. Robert A. Peterson, L'Église et les dernières choses,**

## **Session 19, Le jugement dernier, Les fins, les circonstances, L'état éternel, Le châtement éternel**

© 2024 Robert Peterson et Ted Hildebrandt

Il s'agit du Dr Robert A. Peterson dans son enseignement sur les doctrines de l'Église et les choses dernières. Il s'agit de la séance 19, Le jugement dernier, les buts, les circonstances, l'état éternel, le châtement éternel.

Nous poursuivons notre étude des choses dernières, en particulier du jugement dernier.

Ayant déterminé que le moment était à la fin des temps, après le retour du Christ, après la résurrection et avant les nouveaux cieux et la nouvelle terre, nous avons commencé à discuter des objectifs du jugement dernier. L'objectif principal n'est pas de traiter des êtres humains mais de Dieu. L'objectif principal est de montrer le jugement dernier.

Le but premier du jugement dernier est de montrer la souveraineté, la justice, la puissance, la vérité, la sainteté et la gloire de Dieu. Un autre but est, je dois le dire à la fois négativement et positivement, de ne pas déterminer qui sera sauvé et qui sera perdu. Cela se détermine avant la mort.

Jean 3:16-18 Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle. Car Dieu n'a pas envoyé son Fils dans le monde pour juger le monde, mais pour que le monde soit sauvé par lui. Jean 3:17-18 Quiconque croit en lui n'est pas déjà jugé.

Celui qui ne croit pas en lui est déjà condamné, parce qu'il n'a pas cru au nom du Fils unique de Dieu. Le but premier concerne la gloire de Dieu. Le but secondaire n'est pas de déterminer les destinées éternelles, mais d'assigner des destinées éternelles.

Nous avons vu cela à de nombreuses reprises dans Jean 5:27 à 29. L'heure viendra où tous ceux qui sont dans les tombeaux entendront sa voix et en sortiront. Il y aura une résurrection.

Ceux qui auront fait le bien ressusciteront pour la vie, ceux qui auront fait le mal ressusciteront pour le jugement, ou revenons à Matthieu 25, brebis et chèvres, à ceux qui seront à sa droite, le roi berger qui revient, Jésus dira : Venez, vous qui êtes

bénis de mon Père. Recevez le royaume préparé pour vous avant la création du monde. À ceux qui seront à sa gauche, il dira : Retirez -vous de moi, vous qui êtes maudits, dans le feu éternel préparé pour le diable et ses anges.

Le but premier du jugement dernier est la gloire de Dieu. Le deuxième but n'est pas de déterminer les destinées éternelles, mais de les assigner. Et troisièmement, le troisième but du jugement dernier est de déterminer les degrés de punition, les évangéliques s'accordent à dire, et les récompenses. Il y a un certain désaccord.

Je vais aborder quelques passages. Je vais aborder quelques passages. Tout d'abord, les degrés de punition ont du sens.

Car bien que la punition de l'enfer soit éternelle, sa durée est la même ; elle diffère en intensité du jugement selon le style de vie pécheur de chacun. Et cela a du sens. Certains ont pensé que les récompenses entravent la grâce et la malignent.

Et donc, la meilleure chose qu'un de mes amis, un ami instruit, puisse faire, c'est de dire : « Oui, il y a certainement des récompenses. Mais on nous donne des couronnes, et ensuite on les rend directement au roi. Eh bien, tout cela est pour la gloire de Dieu. »

Mais il me semble qu'il n'y a pas seulement des degrés de punition, mais aussi des degrés de récompense. Luc 19:16 et 17. Je vais aller assez vite et essayer de souligner certaines de ces choses au fur et à mesure.

Luc chapitre 19:16, 17 et 19, la parabole des 10 mines. Seigneur, ta mine a rapporté 10 mines de plus. Bien, bon et fidèle serviteur, bon serviteur.

Luc 19:17, parce que tu as été fidèle en peu de chose, tu auras autorité sur dix villes. Sa récompense est grande. Le deuxième dit : Seigneur, ta mine a produit cinq mines.

Et le maître dit : Tu seras à la tête de cinq villes. Il me semble qu'un certain degré de dons et de responsabilités est proportionnel à différentes récompenses. Écoute, faire partie du royaume est la plus grande récompense qui soit.

C'est en quelque sorte en plus de cela. Est-ce littéral en termes de responsabilités sur la nouvelle terre ? Je ne sais pas, peut-être que oui. Seigneur, voici ton minna .

Je l'ai mis dans un mouchoir. J'avais peur parce que tu es un homme sévère. Il critique Dieu, le maître.

Tu prends ce que tu n'as pas déposé, et tu moissonnes ce que tu n'as pas semé. Je te condamnerai selon tes propres paroles, méchant serviteur. Et il le bannit pour les égorger devant moi.

Cela ne se présente pas bien. On dirait qu'il est condamné, qu'il est jugé. En fait, sa récompense lui est retirée et donnée à celui qui avait les 10.

Il me semble donc que ce passage ne parle pas de degrés de punition, mais plutôt de degrés de récompense. Romains 2.5, vous amassez de la colère contre vous-mêmes, dit Paul aux hypocrites. Vous amassez de la colère.

Il semble qu'il y ait des degrés de punition. Luc 12 semble avoir les deux. Luc 12:47 et 48.

Jésus a raconté une parabole sur la préparation, qui, comme nous l'avons vu, était le but principal des passages du jugement dernier, certainement dans les Évangiles. Dans Luc 12, le maître de ce serviteur viendra le jour où il ne s'y attend pas et à l'heure qu'il ne connaît pas, il le mettra en pièces et le mettra avec les infidèles. Et le serviteur, ce serviteur connaissait la volonté du maître.

Le serviteur qui connaissait la volonté de son maître, mais ne s'est pas préparé ou n'a pas agi en conséquence, recevra une correction sévère. Mais celui qui ne savait pas et a fait ce qui méritait d'être battu, recevra une correction légère. N'est-ce pas là un degré de punition ? Je comprends que c'est une parabole, mais le but de la parabole semble être les degrés de punition.

Coups violents, coups légers. Matthieu 11:22 et 24. Matthieu 11:22.

Au jour du jugement, Sodome et Gomorrhe seront traitées moins sévèrement que vous, Tyr et Sidon. Le pays de Sodome sera traité moins sévèrement que vous, Capharnaüm. Voilà un degré de châtement.

1 Corinthiens 3.12 à 15 est notre dernier passage. Dans ce contexte, ceux qui construisent semblent être les anciens, les dirigeants de l'église. Paul utilise deux images, l'une d'une image horticole.

Il plante, et d'autres construisent sur son église, sur ses fondations. Je suis désolé, les plantes, et d'autres cultivent une image de bâtiment. Il pose les fondations, et d'autres construisent sur ses fondations.

Dans le contexte ici, si quelqu'un construit, il semble que ce soit les anciens de l'église, surtout par interprétation ; l'application se réfère à chaque croyant. Si quelqu'un construit sur le fondement avec de l'or, de l'argent, des pierres précieuses, du bois, du foin et de la paille, chacun deviendra manifeste, et le jour le fera connaître. Le jour qu'ils font avec une majuscule DESV, parlant du dernier jour.

Car c'est dans le feu que se révélera la vérité, et le feu éprouvera l'œuvre de chacun. Si l'œuvre que chacun a bâtie sur le fondement subsiste, il recevra une récompense. La fidélité semble être ce qui se passe.

La fidélité est récompensée. Si l'œuvre de quelqu'un est consumée, il perdra sa récompense, et lui-même sera sauvé, mais seulement comme à travers le feu.

Les deux sont sauvés. L'ancien fidèle recevra une récompense. L'autre perdra sa récompense.

Il me semble que c'est le cas. Le but le plus important du jugement dernier est que Dieu soit glorifié lors du jugement de chaque personne. Il ne s'agit pas de couper le cordon nerveux de l'évangélisation, du témoignage de l'Évangile, de la planification de l'Église et des missions, car Dieu aime les pécheurs.

Il ordonne que l'Évangile soit répandu dans le monde entier. Il offre gratuitement l'Évangile. Et pourtant, Dieu ne perdra pas.

Il sera glorifié dans le sort de chaque être humain. Deuxièmement, le jugement dernier ne détermine pas les destinées, il les assigne. Troisièmement, il existe des degrés clairs de punition proportionnés à la justice de Dieu.

Il semble qu'il y ait aussi des degrés de punition. La récompense pour la fidélité des croyants. Les circonstances du jugement dernier.

Dieu sera le juge. Dans environ la moitié des passages, c'est le père. 1 Pierre 1:7, si vous appelez père celui qui juge selon l'œuvre de chacun, conduisez-vous avec crainte pendant le temps de votre captivité, sachant que vous avez été rachetés par Christ.

Le père est le juge. Et nous n'allons pas nous détourner. Romains 14.10. Le fils est aussi le juge à mon avis.

La moitié des passages. Matthieu 25, les brebis et les chèvres. Le roi Jésus assigne les destinées éternelles.

Matthieu 16:27. Car le Fils de l'homme doit venir avec ses anges, dans la gloire de son Père. Alors il rendra à chacun selon ses œuvres. Le Fils lui rendra.

Le fils est le juge. Nous l'avons vu de la même manière dans Jean 5:28.29. À la voix du fils de l'homme, ceux qui sont dans les tombeaux sortiront pour une résurrection, soit pour la vie, soit pour le jugement. Actes 10:42 est important à cet égard.

Là où Pierre dit : Dieu nous a commandé, Pierre dit de prêcher au peuple et de témoigner que c'est lui qui a établi Dieu pour être juge des vivants et des morts. Il a établi Dieu pour être juge des vivants par Dieu. Tous les prophètes rendent témoignage de lui.

Et quiconque croit en lui reçoit par son nom le pardon des péchés. C'est le Fils. C'est le Fils.

De même, 17:31. Dieu a fixé un jour où il jugera le monde selon la justice, par un homme qu'il a désigné. Et il en a donné à tous la preuve en le ressuscitant des morts. Le juge, c'est le père.

Le juge est le fils. Le juge est-il explicitement le Saint-Esprit ? Non. Je dirais donc, si on me posait une question en tant que théologien systématique, qui est le juge au dernier jour ? Je dirais que l'Écriture attribue environ la moitié des passages au Père, l'autre moitié au Fils et jamais à l'Esprit.

Mais comme le Dieu unique est inséparable des trois personnes, je dirais que c'est la Sainte Trinité qui est juge au dernier jour, en particulier le père et le fils. Je mentionnerais expressément que l'Écriture n'attribue jamais ce jugement à l'esprit, conservant ainsi un fondement biblique, strict et exégétique dans ma théologie. Mais je ferais ensuite un pas en avant et l'identifierais comme une systématisation, incluant le Saint-Esprit.

Le passage le plus proche que nous ayons est Jean 16. Il convaincra le monde de péché, de justice et de jugement. Ce n'est pas le jugement dernier.

Il s'agit cependant d'une œuvre de conviction de l'esprit. Qui sera jugé ? Les anges et tous les êtres humains. Les anges.

Un verset déroutant. 1 Corinthiens 6:2 et 3. Les Corinthiens se poursuivent en justice, frère contre frère, et Paul est contrarié. N'avez-vous pas parmi vous des anciens qui peuvent servir de juges ? Vous comparez devant des incroyants.

Quel est ton problème ? Ne sais-tu pas que nous jugerons les anges ? 1 Corinthiens 6 :2 et 3. Qu'est-ce que cela signifie ? Après avoir enseigné ces choses pendant des années et y avoir réfléchi, le mieux que je puisse faire est de dire : je ne sais pas, mais peut-être dirons-nous amen au jugement de Dieu. Et puis, voilà, je regarde mon commentaire préféré de 1 Corinthiens, écrit par Ciampa et Rosner, et c'est ce qu'ils disent. J'étais très heureux.

Ne savez-vous pas que nous jugerons les anges ? Nous jugerons le monde. Dans 2 Pierre 2:4, Dieu condamne les mauvais anges. Il n'a pas épargné les anges lorsqu'ils

ont péché, mais il les a jetés dans l'enfer et les a enfermés dans des chaînes de ténèbres pour être gardés jusqu'au jugement.

Jude 6 est similaire. Matthieu 25:41, le roi Jésus dit aux brebis et aux boucs : « Éloignez-vous de moi, vous qui êtes maudits et qui allez dans le feu éternel qui a été préparé pour le diable et ses anges. » Le diable est aussi un ange déchu.

Lui et ses démons, présumant que les démons sont les mêmes que les anges déchus, seront condamnés à l'enfer. Apocalypse 20:10 dit que le diable qui les avait trompés fut jeté dans l'étang de feu où se trouvent la bête et le faux prophète, et eux, au pluriel, seront tourmentés jour et nuit aux siècles des siècles. Les anges seront jugés.

Tous les êtres humains seront jugés. Romains 2:5 et 6, nous l'avons lu à plusieurs reprises : les hypocrites s'amassent un jugement. Verset 6, Dieu rendra à chacun selon ses œuvres.

A ceux qui, par la persévérance et la bonne conduite, cherchent l'honneur, la gloire et l'immortalité, il donnera la vie éternelle. Ce n'est pas le salut par les œuvres, c'est le jugement par les œuvres. Mais à ceux qui, par esprit de recherche, désobéissent à la vérité et obéissent à l'injustice, la colère et la fureur seront réservées.

Puis Dieu renverse la situation. A, B, puis B prime, puis A prime. Il y aura tribulation et angoisse pour tout homme qui fait le mal, le Juif d'abord, puis le Grec aussi, mais gloire, honneur et paix pour quiconque fait le bien, le Juif d'abord, puis le Grec aussi.

Car Dieu ne fait pas de favoritisme. Je reconnais une autre interprétation, celle de Doug Moos, qui dit que c'est hypothétique, et pourtant Thomas Schreiner, CEB Cranfield et la majorité des commentateurs finiront par dire que non, il ne s'agit pas de justification, mais de sanctification. Et lorsque Dieu sauve quelqu'un, il ne lui donne pas simplement l'acquiescement de ce qui sera vrai au dernier jour.

La justification est cruciale, mais il leur donne son esprit, et il produit en eux de bonnes œuvres, de l'amour, etc., démontrant la réalité de leur justification, par une sanctification continue. Dans tous les cas, tous les êtres humains seront jugés.

Romains 3 et verset 6, Paul est accusé de prêcher trop de grâce. Cela va conduire à une licence. Paul est tellement en colère.

Dieu n'est en aucun cas injuste en provoquant la colère. C'est impensable pour Paul. En aucun cas, car comment Dieu pourrait-il alors juger le monde ? C'est une évidence.

C'est là une présupposition de sa pensée. Il pourrait dire, bien sûr, que Dieu va juger le monde, et cela démontre qu'il punira le péché avec justice. Il n'est pas injuste d'infliger la colère. Car nous savons tous qu'il jugera le monde.

C'est le monde des pécheurs d'Apocalypse 20:12 et 13, auquel nous reviendrons, qui a tous les êtres humains, grands et petits, devant Dieu au grand trône blanc. Qui est le juge ? Parfois le père, parfois le fils. Formulation systématique, je dirais la Trinité.

Qui est jugé ? Les mauvais anges, les mauvais êtres humains. Sur quoi se base le jugement ? Pour utiliser un raccourci, comme le font habituellement les Écritures, ce sont les actes, les œuvres, les actions, qui révèlent ce qu'il y a dans le cœur. En écriture, les pensées, les mots, les actes.

1 Corinthiens 4:5. Je m'engage à pratiquer la théologie exégétique où qu'elle me mène. Si elle modifie ceci ou cela, qu'il en soit ainsi. Si elle modifie d'autres choses, cela me convient.

En fin de compte, je préférerais être biblique que théologique. Vous voulez dire que vous laisseriez des détails incomplets dans votre système ? Oui. Vous laisseriez des antinomies, des contradictions apparentes et des paradoxes.

Je ne suis pas d'accord avec les contradictions, mais oui, je préfère être biblique que théologique. Est-ce que je veux vraiment que la Bible corresponde à mon système ? Non. Et je reconnais que la Bible n'est pas un livre de théologie systématique ; c'est un livre d'histoire, c'est l'histoire de Dieu, mais il enseigne beaucoup de théologie en cours de route, et nous pouvons en tirer la plupart des enseignements.

Une autre chose est que, comme le dit Calvin, lorsque Dieu ouvre sa bouche sainte, c'est-à-dire lorsqu'il parle dans les Écritures, nous le croyons, nous le recevons, nous lui obéissons, même si cela nous plaît ou non. Je pourrais vous donner quelques doctrines qui ne sont pas mes préférées. Le péché originel, la double prédestination et le châtement éternel sont les trois principales.

Est-ce que je les crois ? Oui, bien compris, car je n'ai aucun doute que l'Écriture les enseigne. En tout cas, dans 1 Corinthiens 4:5, Paul dit, en parlant de son ministère, de ne pas prononcer de jugement avant le temps qui précède la venue du Seigneur, qui mettra en lumière ce qui est caché dans les ténèbres et dévoilera les projets des cœurs. Alors chacun recevra de Dieu sa louange.

Les motivations et les objectifs du cœur seront révélés. Cela vous est-il déjà arrivé ? Cela m'est arrivé encore récemment. J'ai eu de mauvaises pensées à propos de quelqu'un. Je suis si heureuse de n'avoir rien dit, et puis j'ai découvert la situation.

J'avais complètement tort. Ils n'étaient pas sournois ou ne mentaient pas. Je n'avais qu'une compréhension très partielle de la situation.

C'était une situation différente. Dieu n'a pas une compréhension partielle de la situation. Et le dernier jour révélera les motifs, NIV, les desseins, ESV, du cœur.

Devons-nous veiller tard le soir à nous inquiéter de cela ? Non. Jésus est mort pour tous nos péchés. Nous devons être sincères dans la mesure où nous comprenons nos motivations.

Est-ce que nous les comprenons parfaitement ? Non. Est-ce mon rôle de ruminer, d'aller à l'intérieur et d'essayer de tout éliminer ? Non, non. C'est une erreur.

Non, vas-y, vis pour le Seigneur. Quand les choses se révèlent, tu les confesses. J'ai connu des croyants qui, pendant des années, ont eu dans leur vie des choses qui n'auraient pas dû y être.

Ils ne le savaient même pas, et quelque chose se produit, et alors ils voient, oh mon Dieu, j'ai nourri de l'amertume dans mon cœur pendant 20 ans envers cette personne. Elle était là. Ils ne l'ont jamais su.

Dieu le leur fit savoir. Ils se repentirent immédiatement. Pensez-vous vraiment connaître tous vos péchés ? Mais heureusement, Dieu les connaît, et Jésus est mort pour eux.

Vous riez et vous pleurez. Toute parole inconsidérée sera jugée. Matthieu 12, 36.

Jésus est un prédicateur coriace. Waouh. On reconnaît l'arbre à ses fruits.

Un bon arbre est connu pour ses bons fruits. Un mauvais arbre est connu pour ses mauvais fruits. Vous êtes une race de vipères.

Il n'avait pas Norman Vincent Peale, bien sûr, qui savait parler gentiment à tout le monde. Non, il est miséricordieux et il fustige les chefs religieux qui en ont besoin. Je suis étonné par le chapitre 6 des Actes, où beaucoup, même parmi les prêtres, croyaient en lui.

L'auraient-ils fait s'il avait tergiversé ? Non, non. Il les a fustigés, et cela est resté gravé dans leur esprit. Ils ont commencé à se poser des questions, et cela a créé des doutes, et plus tard, par la grâce de Dieu, ils ont cru. Comment peux-tu dire du bien quand tu es mauvais ? Car c'est de l'abondance du cœur que la bouche parle.

L'homme bon tire de bonnes choses de son bon trésor. L'homme mauvais tire de mauvaises choses de son mauvais trésor. C'est pourquoi je vous le dis, au jour du

jugement, qui marque en quelque sorte le moment, les hommes rendront compte de toute parole vaine qu'ils auront proférée. Car par vos paroles vous serez justifiés, et par vos paroles vous serez condamnés.

Le jugement est basé sur ce que nous faisons. Non, il est basé sur la grâce et la foi. Ce que nous faisons découle de la grâce et de la foi.

Si nous avons cru, si nous n'avons pas cru, nous sommes le mauvais arbre qui produit les mauvaises choses, les mauvaises paroles, les mauvaises pensées, les mauvaises actions, et nous sommes justement condamnés. Les gens ne sont pas condamnés parce qu'ils ne croient pas en Jésus. Ne vous méprenez pas.

La seule issue est de croire en Jésus, mais à quel point cela serait-il juste de la part de Dieu ? Vous n'avez jamais entendu parler de Jésus, alors vous êtes condamné. Non, ils sont condamnés, et ils sont condamnés s'ils n'ont jamais entendu parler de Jésus, à ma connaissance, à cause de leurs pensées, paroles et actes pécheurs. C'est pourquoi il n'y a pas d'appel au passage du jugement.

Oh Seigneur, tu ne comprends pas. J'ai fait plus de bien . Non, ils sont juste silencieux.

Ils sont simplement condamnés. Mais surtout, le jugement est toujours basé sur les actes. Nous l'avons vu dans Matthieu 5:18 et 19.

Je ne reviendrai plus. A la voix du Fils de l'homme, les tombeaux s'ouvriront, et les hommes en sortiront. Ceux qui ont fait le mal ressusciteront pour le jugement.

Ça a beaucoup de sens, mon garçon. C'est bien. C'est juste.

Ceux qui ont fait le bien pour une résurrection de vie, est-ce le salut par les œuvres ? Non, c'est un jugement par les œuvres. Devinez qui sont ceux qui ont fait le bien ? Les gens qui croient en Jésus sont sauvés par la grâce gratuite de Dieu. Et comme John Murray nous l'a rappelé, il était d'ailleurs d'accord avec mon interprétation de Romains 2.

Il dit, regarde. Il ne dit pas regarde. Son commentaire sur les Romains, John Murray, l'ancien volume du NICNT.

Le salut n'est pas seulement la justification. C'est aussi une sanctification à vie. C'est le salut de Dieu tout autant que la justification.

La sanctification, c'est Dieu qui nous acquitte une fois pour toutes lorsque nous croyons en Jésus et que la justice de Christ s'applique à nos comptes bancaires

spirituels. Le salut est aussi son œuvre. Et cela peut se manifester lors du jugement dernier.

La foi peut se manifester. Jacques 2, je le répète. Montre-moi ta foi sans les œuvres.

C'est impossible. Et je te montrerai ma foi par les œuvres. Apocalypse 20.

Très fascinant. Dans quelques passages, il y a des passages sur la prédestination et sur le jugement. Dans quelques passages sur le jugement, y a-t-il des thèmes prédestinataires ?

Mais il y a une chose importante à cela. Gregory Beale a raison dans son commentaire magistral sur l'Apocalypse. Les critiques de ce commentaire par tout le monde, y compris les libéraux, disent qu'il s'agit d'une interprétation remarquable de l'Apocalypse.

Mais lors du jugement du grand trône blanc, l'accent est mis sur les actes. Puis j'ai vu des trônes. Ce n'est pas ça.

Puis je vis un grand trône blanc. C'est cela. 20:11.

Et celui qui était assis dessus, la terre et le ciel s'enfuirent loin de lui, comme nous l'avons dit précédemment. Alors je vis les morts, grands et petits, debout devant le trône. Et des livres furent ouverts.

Ce sont les livres des œuvres. Mais un autre livre fut ouvert, celui de la vie. Et les morts furent jugés selon ce qui était écrit dans ces livres, selon leurs œuvres.

Voilà les livres, d'après ce qu'ils ont fait. Voilà les actes.

La mer rendit les morts qui s'y trouvaient. En d'autres termes, la résurrection concerne tout le monde, partout, et peu importe comment ou où ils meurent. La mort dans l'Hadès, la mort dans une tombe, rendit les morts qui s'y trouvaient.

Et chacun d'eux fut jugé selon ses actes. Si quelqu'un n'était pas inscrit dans le livre de vie, il était jeté dans l'étang de feu. Donc, deux façons de parler de cela.

En termes de responsabilité humaine, nous sommes jugés selon nos œuvres. Soit nous révélons que nous avons été sauvés par la grâce par la foi en Jésus, soit nous ne l'avons pas été. Quel est ce livre de vie ? Beal avait raison, Gregory Beale, Commentaire sur l'Apocalypse.

C'est le registre céleste du peuple de Dieu. C'est le recensement de la nouvelle Jérusalem. C'est la liste des élus.

C'est la prédestination en tension. Dans quelques autres passages, nous en avons des allusions. Matthieu 7 : Je ne vous ai jamais connus, éloignez-vous de moi, vous qui commettez le mal.

Ce qui implique que s'il les connaissait de façon salvatrice, ils seraient sauvés. Il ne les connaissait pas de façon salvatrice. Il connaît tout le monde.

Il sait tout d'eux. Il ne parle pas de son omniscience. Il ne la nie pas.

Non, il parle de Jean 10. Je connais mes brebis et elles me connaissent. Il parle de la connaissance du salut.

Mais ce n'est pas l'accent. L'accent est un jugement basé sur les actes. Une image complète, des pensées, des mots et des actes.

Ainsi, pour résumer la doctrine du jugement dernier, il se produira à la fin des temps, après le retour de Jésus, après que les gens seront ressuscités, pour comparaître devant le juge, avant les nouveaux cieux et la nouvelle terre. Et, devrais-je dire, avant le millénium, si les pré-millésimes ont raison, et ensuite avant les nouveaux cieux et la nouvelle terre.

Tout le monde est d'accord là-dessus. Les objectifs. Dieu sera glorifié dans le destin de chaque être humain .

Le deuxième objectif, très important, n'est pas de déterminer les destinées, mais de les assigner. Troisièmement, il y aura des degrés de punition. Il semble qu'il y aura aussi des degrés de récompense, et cela ne remet pas en cause la grâce.

C'est le résultat de la grâce mêlée à la fidélité humaine pour la gloire de Dieu. De plus, disons que les villes de la parabole sont littérales. D'accord ? Mon pieux ami, David Calhoun, disons simplement qu'il a dix villes et que Peterson en a une.

Devinez quoi ? Tout appartient à Jésus. Il m'appartient. Je lui appartiens.

Donc, si Petersonville a une ville et Calhounville en a dix, je peux aller à Calhounville quand je veux. Alors, mon Dieu, je vais vous dire ce que je veux dire, être élevé, glorifié, sanctifié et être sur la nouvelle terre dans le cadre de l'ensemble, c'est tout ce qu'il y a dans mon livre. L'autre chose est la cerise sur le gâteau, et si Dieu veut récompenser davantage certains de ses serviteurs, béni soit son nom.

C'est magnifique, j'adore. Les circonstances du jugement dernier.

Dieu est le juge. Explicitement, dans la moitié du passage, c'est le père, dans la moitié du passage, c'est le fils. Mon Dieu, le fils, c'est Dieu, mes amis.

Aucun homme ni aucun ange ne remplace Dieu lors du jugement dernier. Qui est jugé ? Les mauvais anges. Et ce ne sont pas les seuls, les êtres humains mauvais sont également jugés.

Tous les êtres humains ne comparaîtront-ils pas devant le jugement ? Oui. Dans ce contexte, nous entendons par là qu'ils seront jugés négativement. Nous serons déclarés justes devant les hommes et les anges.

L'évangile que nous entendons maintenant est un verdict exact, déjà prononcé, du verdict du dernier jour, le verdict qui n'est pas encore prononcé pour notre justification. Techniquement, la justification, comme il est dit dans Romains 5:19, et dans le passage de Matthieu où Jésus dit : « C'est par tes paroles que tu seras sauvé. » Matthieu 12:35, juste là, 35, 36, 37.

Par tes paroles, tu seras justifié ; par tes paroles, tu seras content. Techniquement et proprement, la justification, comme tout autre aspect du salut, n'est pas encore. Oh, elle l'est vraiment. Nous la comprenons maintenant, vraiment, vraiment, mais nous la comprenons en partie.

Vous n'avez encore rien vu. Nous serons justifiés au dernier jour. Tous ceux qui ont été véritablement justifiés par Jésus dans cette vie, dans le déjà, seront infailliblement déclarés justes devant Dieu et les anges ce jour-là, comme un aspect non encore réalisé du salut.

Bien qu'il soit difficile pour certains de coordonner cela, qui est la fonction de la théologie systématique, avec d'autres données bibliques, le jugement ne sera pas basé sur la foi, mais sur la foi manifestée. On ne peut pas juger la foi et Dieu juste pour juger ; on ne peut pas nous juger fidèlement. La foi, pour ainsi dire, se manifeste, montre-moi ta foi par tes actes.

C'est exactement ce qu'il fait. Et le mauvais fruit des mauvais arbres mène à la condamnation. Le bon fruit des bons, comment suis-je devenu un bon arbre ? Par la grâce, par le moyen de la foi.

Et d'ailleurs, cette sanctification qui dure toute la vie, qui est le lieu où ces bonnes œuvres se manifestent, est l'œuvre, n'est-ce pas la mienne ? Oui, c'est bien cela, nous travaillons. Nous ne travaillons pas à la justification. Nous coopérons avec Dieu dans la sanctification.

Ah, c'est donc pour notre gloire, n'est-ce pas ? Non. Bon sang. C'est pour la gloire de la Trinité.

La Trinité produit ces bons fruits. Donnez-moi des preuves. Je serais ravie de le faire.

C'est Dieu, Philippiens 2, verset rond, je ferais mieux d'arrêter de dire un verset rond. C'est Dieu, le Père, le Fils, le Saint-Esprit, le Créateur, qui produit en nous le vouloir et le faire selon son bon plaisir. Philippiens 2:12 et 13 spécifiquement.

Le Fils produit du fruit. Nous ne pouvons rien faire sans lui, Jean 15. Les bonnes œuvres qui apparaissent dans le jugement par lequel nous sommes acquittés sont le fruit que nous produisons, que le Seigneur produit en nous et par nous avec notre coopération, par notre union à la vigne qui est Jésus.

Est-ce que je dis que les bonnes œuvres de sanctification sont les œuvres du Père et du Fils ? Oui, et de l'Esprit, Galates 5. Le fruit de l'Esprit est l'amour, la joie, la paix et la patience. La Trinité produit ces choses en nous. Il n'y a donc aucune raison pour que nous les fassions.

Oh, nous le faisons certainement. Nous avons été sauvés gratuitement par la grâce de Dieu. Notre volonté aura été libérée, et maintenant nous coopérons avec Dieu pour sa gloire.

Le Père, le Fils et l'Esprit travaillent en nous, et nous, en tant qu'associé junior dans un cabinet d'avocats, en tant que joueur, Dieu est le manager, nous obéissons. Nous faisons confiance à sa puissance. Nous louons sa gloire.

Nous marchons avec lui, et cela aussi par sa grâce. Nous passons à l'état éternel, au châtement éternel. L'enfer, au sens de pas encore, il y a un enfer intermédiaire, comme nous l'avons vu.

Luc 16, l'homme riche y va. 2 Pierre 1, 2 Pierre 2:9, mais ce n'est pas vraiment de l'enfer dont nous parlons en général. L'enfer est l'état final.

Cela suit la seconde venue. Les brebis et les chèvres, Matthieu 25:31. Le Fils de l'homme vient dans sa gloire, divise les nations.

Eloignez-vous de moi, vous êtes maudits et allez au feu éternel, Matthieu 25:31. Il s'ensuit la résurrection. A la voix du fils de l'homme, ils sortiront de leurs tombeaux, des sépulcres, certains pour une résurrection de jugement.

Le jugement dernier sera suivi d'un châtement éternel, Apocalypse 20:11-15. Je vis le grand trône blanc. Tous se tenaient devant lui, et quelques-uns furent jetés dans l'étang de feu.

Donc, la punition éternelle est l'enfer en tant qu'état final et non intermédiaire. Deuxièmement, le maître de l'enfer. J'ai du mal à croire qu'il y ait eu confusion sur ce point, mais il y en a eu dans l'histoire de l'Église.

Le maître de l'enfer, comme le maître de tout le reste, c'est le Seigneur Dieu Tout-Puissant. Mon Dieu. Pas Satan.

Satan reçoit le pire châtement de l'enfer. Matthieu 25:41. Éloignez-vous de moi, et vous serez maudits et jetés dans le feu éternel.

Préparez-vous à la rencontre du diable et de ses anges, Apocalypse 20:10. Le diable qui les avait séduits fut jeté dans l'étang de feu, où lui, le faux prophète et la bête, seront tourmentés jour et nuit, aux siècles des siècles. Le diable n'est le Seigneur de rien.

Eh bien, il est le Seigneur de son royaume maléfique. Comment cela ? Il n'est certainement pas le Seigneur du ciel ou de l'enfer. Dieu est le maître du ciel, de la terre et de l'enfer.

S'il y a autre chose qui m'échappe, c'est qu'il est aussi le Seigneur de cela. Il est Dieu. Luc 12:5. Je vous dis, verset 4, Luc 12, ne craignez pas ceux qui tuent le corps et qui après cela ne peuvent plus rien faire.

Mais je vous montrerai qui vous devez craindre. Craignez celui qui, après avoir tué, a le pouvoir de jeter dans la géhenne. Est-ce le diable ? Non, c'est Dieu, bien sûr.

Un fait très choquant pour beaucoup est que Dieu est présent en enfer. Cela ne devrait pas vraiment nous surprendre. Dieu est présent partout.

Oh, allez, où est-ce que tu trouves cette histoire de Dieu présent en enfer ? En fait, dans Apocalypse 14, c'est l'agneau, l'image la plus répandue du Christ dans l'Apocalypse. Apocalypse, c'est l'agneau. En fait, à chaque fois, sauf une, il y a peut-être 14 utilisations, je n'ai pas le compte exact.

Une fois, on utilise cette méta-comparaison : la bête qui sort de la mer a des cornes comme celles d'un agneau. Une fois sur deux, c'est le fils de Dieu. Bien sûr, on parle de son sacrifice, de son statut de Sauveur.

Et Apocalypse 14 est puissant. Apocalypse 14, les idolâtres au dernier jour, 14:10, boiront le vin de la colère de Dieu, versé à pleine puissance dans la coupe de sa colère. Et il sera tourmenté dans le feu et le soufre en présence des saints anges et en présence de l'agneau.

Et la fumée de leur tourment s'élèvera pour toujours et à jamais. Il n'y aura de repos ni jour ni nuit. Les saints anges seront dans l'enfer, ne souffrant pas, mais glorifiant Dieu pour sa gloire.

Et le saint, la sainteté, la justice, la colère. Jonathan Edwards a raison. Dieu est présent partout.

Oh, il n'est pas présent partout de la même manière. Il est présent au ciel ou sur la nouvelle terre dans la grâce, la communion, l'amour, la miséricorde, la communion et la gloire. Il est présent en enfer dans la gloire.

Il est présent au ciel ou sur la nouvelle terre dans la gloire, la sainteté, la justice et la colère. Dieu est présent en enfer. Dans notre prochaine leçon, nous décrirons l'enfer, puis nous passerons, alléluia, à la description des nouveaux cieux et de la nouvelle terre.

Il s'agit du Dr Robert A. Peterson dans son enseignement sur les doctrines de l'Église et les choses dernières. Il s'agit de la séance 19, Le jugement dernier, les buts, les circonstances, l'état éternel, le châtement éternel.